

## Lebenslauf Pater Karl Wallner -

# Rektor, Fundraiser, Missionar

Pater Karl Wallner, geboren 1963 in Wien, trat 1982 in das Zisterzienserkloster Heiligenkreuz ein. Nach seiner Priesterweihe 1988 promovierte er "sub auspiciis praesidentis" an der Universität Wien mit einem Thema über die Theologie der Dreifaltigkeit bei Hans Urs von Balthasar.



#### Professor und Gründer einer Hochschule

Bereits tätig als Pfarrer und Jugendseelsorger wurde Pater Karl Wallner 1993 Professor für Dogmatik, 1997 für Sakramententheologie und 1999 Dekan der Phil.-Theol. Hochschule Heiligenkreuz. Mit der Erhebung zur Hochschule päpstlichen Rechtes 2007 wurde er vom Heiligen Stuhl zum Gründungsrektor der "Philosophisch-Theologischen Hochschule Benedikt XVI. Heiligenkreuz" ernannt.

### Jugendseelsorger und Fundraiser

Die beliebte Ordenshochschule - zugleich die einzige Hochschule des Zisterzienserordens weltweit - ist seitdem zur größten Ausbildungsstätte für Priester und Ordensleute im deutschsprachigen Raum geworden. Sie wurde unter der Leitung von Karl Wallner massiv ausgebaut. Im gleichen Zeitraum war Pater Karl Wallner Jugendseelsorger des Stiftes Heiligenkreuz, dessen Jugendarbeit in diesem Zeitraum boomte. Ebenso war er von 1999 bis 2016 Mitglied der Familienkommission der Österreichischen Bischofskonferenz.

#### Autor, Vortragender und Pop-Mönch

Durch seine humorvollen Vorträge und Katechesen erreicht P. Karl Wallner ein weites Publikum. Er hat über 20 Bücher zu den unterschiedlichsten Themen der Theologie und Spiritualität veröffentlicht. Sein Lübbe-Buch "Wer glaubt, wird selig" (2009) schaffte es auf die Spiegel-Bestseller-Liste. Aufsehen erregte er u.a. als Medienverantwortlicher des Stiftes Heiligenkreuz im Zuge der internationalen Erfolge der Choral-CD "Chant - Music for Paradise" (Universal Music, 1 Million verkaufte Exemplare) und weiterer Musik-CDs der "singenden Pop-Mönche" mit zahlreichen Auftritten in internationalen Medien. 2008 war er unter anderem zu Gast in "Wetten dass". Seit 2015 ist er Geschäftsführer der Medien GmbH Heiligenkreuz.

### Im Auftrag des Vatikan

Seit 1. September 2016 ist Pater Karl Wallner Nationaldirektor der Päpstlichen Missionswerke in Österreich (Missio). Er sieht seine Aufgabe im Verkündigungsauftrag Jesu: "Glaube, Wahrheit und Toleranz zu verbreiten". Zusammen mit den Förderern von Missio will er "der Kirche helfen, damit die Kirche helfen kann". Im Auftrag des Papstes und der Ortsbischöfe hilft Missio als weltweit tätige Organisation den Menschen der 1.100 ärmsten Diözesen an Leib und Seele.